

Estados aún pueden recurrir a un mayor endeudamiento: Fitch

La mayoría de los estados aún puede recurrir a un más alto endeudamiento y mantener sus indicadores de apalancamiento en niveles manejables, consideró Fitch Ratings.

En un reporte, señaló que la relación de deuda de largo plazo respecto de los ingresos ordinarios continuó aumentando en las entidades que evalúa, pero se mantiene en niveles moderados en los gobiernos con calificaciones de A y AA, que representan dos terceras partes del total.

Sin embargo, la flexibilidad financiera de los gobiernos con altos niveles de apalancamiento, con calificación BBB, está presionada por mayores recursos destinados al servicio de la deuda.

Así, en el total de estados que califica, el servicio de la deuda representa 4.7 por ciento de los ingresos fiscales ordinarios. En las entidades con nota AA, la relación es de 5.4 por ciento y en las BBB, 8.9 por ciento.

El pago de intereses respecto del ahorro interno en las entidades es de 12.1 por ciento, cifra que representa 9.9 por ciento en los estados con AA y 175.6 en los que tienen BBB.

Para la calificadora, el establecimiento de normas prudenciales en materia de gasto y endeudamiento es un factor positivo para la viabilidad financiera de largo plazo de los gobiernos locales.

Opinó que una reforma fiscal que permita elevar las transferencias del gobierno federal hacia los estados fortalecerá las finanzas de éstos, pero también los hará más dependientes de los ingresos federales.

Fitch detalló que en general los estados presentan un deterioro en la generación de ahorro interno, un declive en el gasto de capital y un mayor gasto operacional, el cual ha sido financiado con pasivos de corto plazo. (Eduardo Jardón) 